Sports 13

Football et science/Risques de maladies cérébrales pour les joueurs

" Aucune preuve " selon la Fifa

AFP

Zurich/Suisse

LA Fédération internationale de football (Fifa) a affirmé, hier, qu'il n'y avait "aucune preuve d'effets négatifs suite à des coups de tête ou à divers chocs", au lendemain d'une étude sur les risques plus élevés pour les footballeurs professionnels de contracter une maladie du cerveau.

"A notre connaissance, il n'y a aucune preuve d'effets négatifs suite à des coups de tête ou à divers chocs" subis par les joueurs au cours de leur carrière, a estimé la Fifa dans un communiqué. "Des enquêtes menées sur des joueurs en activité ou retraités, concernant un éventuel impact sur les fonctions cérébrales, n'ont pas permis de parvenir à des résultats probants", a-telle précisé.

"Heureusement, le football ne fait pas partie des sports à haut risque pour des blessures au cerveau ou à la tête", écrit aussi la Fifa.

L'étude publiée mercredi dans la revue médicale Acta Neuropathologica, a été faite sur quatorze anciens footballeurs (dont treize professionnels) atteints de démence et hospitalisés à Swansea (Pays de Galles) entre 1980 à 2010.

Sur les six autopsies effectuées pour les besoins de l'étude, quatre ont révélé des signes d'encéphalopathie traumatique chronique (ETC), une affection cérébrale observée chez d'anciens footballeurs américains et d'anciens boxeurs ayant reçu de nombreux coups à la tête pendant leurs carrières.

"Nos résultats montrent un lien potentiel entre la pratique du football et l'ETC", a expliqué à l'AFP le princi-



négatifs suite à des coups de tête.

auteur de l'étude, le Dr D'après l'étude, les anciens aussi la

pal auteur de l'étude, le Dr Helen Ling, de l'Institut de neurologie de l'University College London (UCL). D'après l'étude, les anciens joueurs, dont les autopsies ont démontré qu'ils étaient atteints d'ETC, avaient aussi la maladie d'Alzheimer. Mais selon le Dr Ling, le lien entre les deux affections reste flou. "Il est probable que ce soit une combinaison de ces deux maladies qui a provoqué la démence chez ces anciens footballeurs", a-t-elle toutefois estimé.

L'étude ne montre pas si les dommages infligés au cerveau sont la conséquence de coups de têtes dans le ballon, de collisions entre joueurs ou sont liés à d'autres facteurs.

Contrairement aux personnes qui pratiquent la boxe ou le football américain, les footballeurs sont rarement victimes de coups très violents à la tête avec perte de connaissance, et les dommages seraient plutôt causés par ce que les chercheurs ont qualifié "d'impacts répétitifs non commotionnels".

L'étude précise que les risques pour les footballeurs du dimanche d'avoir une affection cérébrale sont "extrêmement faibles".

Ligue des champions/8e retour/Dortmund-Benfica

Dembélé "confiant"

AFP

Dortmund/Allemagne

LE jeune international français de Dortmund Ousmane Dembélé reste "confiant" avant le 8e de finale retour de Ligue des champions le 8 mars, malgré la défaite du Borussia mardi sur le terrain du Benfica Lisbonne (1-0).

"Ce n'est pas un résultat trop large. En plus, à domicile c'est difficile de nous battre", a déclaré, hier, l'attaquant de 19 ans, débarqué dans la Ruhr en août dernier pour 15 millions d'euros, dans une interview à trois médias français.

Aussi dominateurs que maladroits, à l'image de leur début de saison en dents de scie, les Jaune et Noir ont "fait un bon match, surtout dans la conservation du ballon", mais le Benfica a été "plus efficace", a jugé le jeune ailier. "On n'est pas contents de ce qu'on a fait, d'autant qu'on voulait la victoire (...) Mais on va tout donner pour se qualifier pour les quarts de finale", promet l'ancien Rennais, alors que le Borussia n'a plus atteint ce stade de la compétition

continentale depuis la saison 2013/2014. Auteur de quatre buts et

treize passes décisives toutes compétitions confondues cette saison, Dembélé est rapidement devenu un pilier du Borussia mais estime qu'il "peut mieux faire" et "doit continuer à travailler".

"Je veux améliorer mon efficacité devant le but, dans les derniers gestes, et ne plus perdre bêtement le ballon", détaille-t-il, deux travers encore illustrés par son match à Lisbonne, même s'il a délivré une belle passe à Pierre-Emerick Aubameyang, en vain, et a été fauché à la limite de la surface à la 40e, sans même obtenir de coup franc.

En championnat, où Dort-

mund, actuel 4e, alterne succès de prestige face aux gros et contre-performances face aux petits, au grand désespoir de ses supporteurs, l'objectif reste "de se qualifier pour la Ligue des champions", annonce le jeune attaquant.

APPEL A CANDIDATURES

Importante société de la place recherche dans le cadre de ses activités à Libreville des candidats pour le poste suivant :

RESPONSABLE ADMINISTRATIF ET FINANCIER

Principales Tâches et Responsabilités :

- Gestion des caisses
 - Gérer et contrôler la caisse du Siège et des chantiers
 - Recevoir et traiter les demandes d'approvisionnement de caisse des chantiers
 - Assurer l'envoi des approvisionnements de caisse et des salaires aux chantiers
- Gestion des paies des expatriés
 - Assurer la gestion du personnel expatrié ainsi que leurs paies
 - Procéder aux déclarations fiscales (IRPP –TCS-FNH) pour le personnel expatrié
 Comptabiliser la paie des expatriés
- · Gestion des règlements
 - Préparer les règlements fournisseurs chaque fin de mois
 - Préparer les notes de crédit des sous-traitants
- · Gestion des relations avec les banques
- Supervision et révision de la comptabilité et de la gestion financière
 - Superviser la comptabilité générale, budgétaire et analytique
 - Coordonner et valider le process d'élaboration et d'exécution budgétaire
 - Mettre en place et coordonner le reporting financier et comptable (comptes annuels, rapports financiers, suivi budgétaire)
 - Préparer le calendrier (planning) annuel d'élaboration du budget
 Préparer le calendrier de clôture, d'arrêté, et d'approbation des états
 - financiers annuels
 Valider les rapprochements bancaires
 - Superviser la gestion des immobilisations
 - Coordonner les missions d'audits comptable et financier
 - Superviser la gestion de la trésorerie
 - Assurer le suivi des dossiers fiscaux
 - Assurer la gestion des moyens de paiement (chéquiers, ordres de virement, suivi des cautions bancaires)

Profil:

- Formation initiale : minimum Bac + 4 en Gestion ou Comptabilité
- Expérience : 5 ans minimum

Postulez en précisant le poste :

recrutement.itv@gmail.com



Pierre-Emerick Aubameyang peu efficace face au club portugais.